
Ata da 5ª Sessão Ordinária da 2ª Sessão Legislativa, da 15ª Legislatura, 
realizada pela Câmara Municipal de Cascavel em dezessete de fevereiro de 
2014, com inicio às nove horas e trinta e sete minutos. Sob a Presidência do 
Vereador MARCIO PACHECO, secretariada pelo vereador GUGU BUENO e 
com a presença dos vereadores: Aldonir Cabral, Claudio Gaiteiro, Fernando 
Winter, Jaime Vasatta, Jeovane Machado, João Paulo de Lima, Sílvio José 
Gonçalves, Jorge Menegatti, Robertinho Magalhães, Luiz Frare, Nei Hamilton 
Haveroth, Paulo Dileto Bebber, Paulino Pereira da Luz, Pedro Martendal, 
Marcos Rios, Romulo Quintino, Rui Capelão, Vanderlei A. da Silva e Walmir 
Severgnini. Sob a proteção de Deus e havendo número regimental o Senhor 
Presidente deu por aberta a sessão; ao tempo em que solicitou ao senhor 
Secretário que efetuasse a leitura da matéria de expediente recebida pela 
mesa. PEQUENO EXPEDIENTE- Moção 1/2014. Projeto de Lei nº 10/2014. 
Projeto de Lei nº 11/2014. Parecer favorável nº 21/2014 da Comissão de 
Educação, Cultura e Desporto ao Projeto de Lei nº 232/2013.  Parecer 
favorável nº 22/2014 da Comissão de Educação, Cultura e Desporto ao projeto 
de Lei nº 236/2013.  Parecer favorável nº 23/2014 da Comissão de Educação, 
Cultura e Desporto ao Projeto de Lei nº 221/2013. Parecer favorável nº 24/2014 
da Comissão de Economia, Finanças e Orçamento ao Projeto de Lei nº 4/2014. 
Parecer favorável nº 25/2014 da Comissão de Economia, Finanças e 
Orçamento ao Projeto de Lei nº 4/2014. Parecer favorável nº 26/2014 da 
Comissão de Economia, Finanças e Orçamento ao Projeto de Lei nº 1/2014.  
Parecer favorável nº 27/2014 da Comissão de Economia, Finanças e 
Orçamento ao Projeto de Lei nº 232/2013. Parecer favorável nº 28/2014 da 
Comissão de Economia, Finanças e Orçamento ao Projeto de Lei nº 235/2013. 
Parecer favorável nº 29/2014 da Comissão de Economia, Finanças e 
Orçamento ao Projeto de Lei nº 6/2014. Parecer favorável nº 30/2014 da 
Comissão de Economia, Finanças e Orçamento ao Projeto de Lei nº 234/2013. 
Parecer favorável nº 31/2014 da Comissão de Economia, Finanças e 
Orçamento ao Projeto de Resolução nº 2/2014. Parecer favorável nº 32/2014 
da Comissão de Economia, Finanças e Orçamento ao Projeto de Lei nº 
240/2013. Parecer favorável nº 33/2014 da Comissão de Viação, Obras 
Públicas e Urbanismo ao Projeto de Lei nº 235/2013. Parecer favorável nº 
34/2014 da Comissão de Justiça e Redação ao Projeto de Lei nº 232/2013. 
Parecer favorável nº 35/2014 da Comissão de Justiça e Redação ao Projeto de 
Lei nº 235/2013. Parecer favorável nº 36/2014 da Comissão de Agricultura e 
Defesa do Meio Ambiente ao Projeto de lei nº 4/2014.  Parecer contrário nº 
37/2014 da Comissão de Economia, Finanças e Orçamento ao Projeto de Lei 
nº 239/2013. Ofício nº 74/2014 do Executivo Municipal solicitando 
arquivamento do Projeto de Lei nº 5/2014. Inscritos para falar no grande 
expediente, os vereadores: Pedro Martendal, Paulino Pereira da Luz e Romulo 
Quintino. Finda a leitura da matéria de expediente o Senhor Presidente deixou 
a palavra livre aos senhores Vereadores para INCLUSÃO OU DESTAQUE 
PARA ORDEM DO DIA - quando não houve qualquer solicitação, neste 
sentido. ORDEM DO DIA - O Presidente submeteu à discussão e votação a ata 
da 3ª sessão ordinária, realizada no dia 10 de fevereiro de 2014 que foi 
devidamente aprovada pela totalidade dos vereadores presentes. Em única 
discussão e votação nominal, veto total ao Projeto de Lei nº 093/2013 este foi 
mantido por 14 votos favoráveis e 06 contrários. Foram favoráveis os 
vereadores: Aldonir Cabral, Claudio Gaiteiro, Fernando Winter, Gugu Bueno, 



Jaime Vasatta, Jeovane Machado, João Paulo de Lima, Robertinho Magalhães, 
Luiz Frare, Nei Hamilton Haveroth, Paulo Dileto Bebber, Pedro Martendal, 
Marcos Rios e Rui Capelão, contrários os vereadores: Sílvio José Gonçalves, 
Jorge Menegatti, Paulino Pereira da Luz, Romulo Quintino, Vanderlei A. da 
Silva e Walmir Severgnini. Na sequência, houve discussão do parecer contrário 
da Comissão de Justiça e Redação ao Projeto de Lei nº 149/2013, quando 
usou da palavra o vereador Vanderlei A. Silva.  O vereador proponente afirmou 
tratar-se de projeto importante para a saúde pública de Cascavel, permitindo 
dar transparência e publicidade aos atendimentos desta área.  Pontuou que 
para continuidade do Projeto se tornava indispensável à derrubada do parecer 
em tela. Todavia, para evitar que o mesmo sofresse processo de continuidade, 
optou por sua retirada, a fim de discutir o projeto com a CPI da Saúde, 
aparando eventuais arestas. Em aparte, o vereador Pedro Martendal explicou 
que o projeto era muito importante, inobstante ser inconstitucional, 
mencionando que feria o artigo 66 da Constituição do Paraná por ser de 
competência privativa do governo estadual, louvando a iniciativa do vereador 
proponente de proceder à retirada para melhor aprofundamento da questão. O 
Presidente deferiu a retirada do Projeto de Lei nº 149/2013, com base no artigo 
119 do Regimento Interno desta Casa. No prosseguimento, o Presidente 
suspendeu a sessão por cinco minutos, para possibilitar a apreciação do 
Projeto de Lei nº 220/2013 pela Comissão de Economia, Finanças e 
Orçamento.  No retorno da sessão comunicou o parecer favorável exarado, 
submetendo o Projeto de Lei nº 220/2013 à 1ª discussão. Em uso da palavra, o 
vereador Gugu Bueno pontuou que o tema foi alvo de discussão desde o ano 
anterior, sendo inclusive objeto de audiência pública. Destacou tratar-se de 
resultado do diálogo mantido com o Executivo; acrescentando que além do 
caráter afetivo exigido pelo assunto, contemplava também, aspectos de saúde 
pública, por conta da necessidade de controle populacional dos animais, 
através da esterilização cirúrgica; além do controle na criação e 
comercialização de animais e de campanhas educativas e de leis garantindo a 
guarda responsável. Em uso da palavra, o vereador Rui Capelão parabenizou o 
vereador proponente, estendendo este cumprimento aos demais que 
subscreveram o projeto; questionando como seria efetuada esta esterilização e 
apontando para a ausência do centro de zoonose no município. Em aparte, o 
vereador Gugu Bueno, esclareceu que o referido projeto estabelecia 
justamente os investimentos a cargo do município no controle populacional dos 
animais errantes. Por sua vez, em uso da palavra, o vereador Nei Haveroth 
explicou que alcançava em especial os animais abandonados, atentando para 
a questão da zoonose, ao tempo em que atendia inclusive, os interesses de 
entidades e de pessoas, em relação à questão animal, vez que no passado o 
tema foi debatido em audiência pública, pelo que pediu voto favorável ao 
mesmo. Em uso da palavra, o vereador Marcio Pacheco, destacou a sua 
simpatia pela causa. Mencionou o crescimento da população animal e frisou 
que o presente projeto buscava somar e agregar; contemplando ademais 
ações relevantes de saúde pública de Cascavel, esperando ver atendidos aos 
reclamos das ONG’s e dos cidadãos em geral, que gostam e cuidam dos 
animais. Destarte, em 1ª discussão e votação nominal, eis que o Projeto de Lei 
nº 220/2013 foi aprovado pela unanimidade dos vereadores.  Foram favoráveis 
os vereadores: Aldonir Cabral, Claudio Gaiteiro, Fernando Winter, Gugu Bueno, 
Jaime Vasatta, Jeovane Machado, João Paulo de Lima, Sílvio José Gonçalves, 



Jorge Menegatti Robertinho Magalhães, Luiz Frare, Nei Hamilton Haveroth, 
Paulo Dileto Bebber, Paulino Pereira da Luz, Pedro Martendal, Marcos Rios, 
Romulo Quintino, Rui Capelão, Vanderlei A. da Silva e Walmir Severgnini. Na 
sequência, em 1ª discussão e votação o Projeto de Lei nº 222/2013 este foi 
igualmente aprovado, pela totalidade dos senhores vereadores presentes.  Em 
1ª discussão o Projeto de Lei nº 232/2013, usou da palavra o vereador Luiz 
Frare. Na ocasião o vereador Luiz Frare pontuou que a mensagem do 
Executivo contemplava além da Associação de Pais, Servidores Ademir Correa 
Barbosa, também mais uma entidade, qual seja, a Associação de Pais, 
Professores, Anita Botelho, pelo que pediu voto favorável. Em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº 232/2013 foi aprovado pela totalidade dos 
vereadores presentes. Finda à ordem do dia o senhor Presidente abriu a 
palavra para pronunciamento de interesse público, sendo a primeira inscrição a 
do vereador Pedro Martendal. Na oportunidade, o vereador Pedro Martendal 
comentou sobre a excelência do governo Beto Richa e Flávio Arns; ressaltando 
o trabalho de ambos, com afinco e competência. Estabeleceu paralelo do 
cenário da educação no passado e no presente, destacando a valorização 
promovida ao longo destes três anos de governo. Mencionou o aumento real 
de aproximadamente 30% para os profissionais da educação; frisando que até 
o final do governo a área contará com contingente de 30.000 novos 
profissionais. Frisou o incremento na hora-atividade, equiparação de salário 
dos profissionais da educação com outros de nível superior; mencionando que 
a rede educacional estava sucateada; ao tempo em que relatou o trabalho de 
recuperação. Lembrou o investimento na ordem de 30 milhões de reais para o 
Núcleo Regional de Cascavel e por último pontuou que a despeito do Estado 
do Paraná ser o 4º em arrecadação é o 12º em recebimento de verbas 
federais, denunciando a discriminação e a urgência de reverter tal situação.  
Em uso da palavra, o próximo inscrito, vereador Paulino, se posicionou como 
Presidente das APP’s e sindicato, com mais de 3.000 filiados, argumentando 
que o grau de satisfação da categoria estava ainda longe do desejável. 
Reconheceu os avanços na área da educação, mas apontou  a existência de 
aportes do governo federal para este fim, em especial do FUNDEB. Solicitou o 
cumprimento de 1/3 da hora-atividade para os professores, lembrando o 
calendário de paralisação da categoria.  Por derradeiro, mencionou sua visita a 
UPA pediátrica e a UPA II externando o seu assombro com o que constatou in 
loco. Defendeu o retorno do movimento em prol da construção do hospital, na 
região norte. Em aparte, o vereador João Paulo destacou que investimentos na 
área da saúde chegam a Cascavel, mencionando o envio de 10 milhões 
mensais, mas lamentou a falta de gestão. Na condição de próximo inscrito, 
utilizou a tribuna o vereador Romulo Quintino, destacando o trabalho da 
Secretaria do Meio Ambiente.  Mencionou o empenho do vereador Jaime 
Vasatta, na defesa da terceirização dos parques, destacando que esta causa é 
de todos. Defendeu a realização de limpeza e revitalização, em especial do 
Parque Tarquíneo; lembrando que Cascavel detém o segundo maior perímetro 
urbano do Paraná, com 1.200 quilômetros de rua, enquanto que o número de 
servidores da Secretaria do Meio Ambiente bastante reduzido, ou seja, inferior 
a 100; daí a importância de promover a terceirização. Destacou o empenho dos 
servidores da Secretaria do Meio Ambiente, em especial os senhores: Gilvan e 
Claudemir, que buscam atender com denodo os pleitos dos vereadores. Em 
aparte, o vereador Jaime Vasatta pontuou que a Secretaria da Defesa do Meio 



Ambiente é uma das mais importantes, e que inobstante isto, o seu quadro 
servidores de campo não chega a 50, sendo que no passado contou com cerca 
de 200 servidores. Frisou que a atuação da referida Secretaria não se restringe 
a praças e parque, mas alcança inúmeras outras, a exemplo da vigilância, o 
Eco lixo. O presidente encerrou a presente sessão ordinária às onze horas.  E 
nada mais havendo a tratar e a constar, foi lavrada por mim, Marina Rodrigues 
Toledo, a presente ata, que depois de lida e aprovada será devidamente 
assinada pelo Secretário e pelo Presidente que dirigiu os trabalhos nesta 
Sessão da Câmara Municipal de Cascavel.      
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